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会 議 録 

 

１ 会議名 

令和元年度第９回板倉区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

・協議 

・地域協議会委員視察研修について（公開） 

・その他（公開） 

・その他（公開） 

３ 開催日時 

令和元年９月１８日（水）午後６時００分から午後７時１０分まで 

４ 開催場所 

板倉コミュニティプラザ ２階 ２０１・２０２会議室 

５ 傍聴人の数 

０人 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）の氏名（敬称略） 

・委 夫（会長）、小林良一（副会長）、北折佳司、島田信繁、西田節

夫、新井清三、古海誠一、島田正美、増村眞一、徳永妙子、福崎幸

一、長藤豊 

・事務局：板倉区総合事務所 米持所長、笠松次長、嘉鳥総務・地域振興グルー

プ長、丸山市民生活・福祉グループ長、宮尾産業グループ長、隠田建

設グループ長、石川教育・文化グループ長、村山地域振興班長、安原

主事（以下グループ長はＧ長と表記） 

８ 発言の内容（要旨） 

【笠松次長】 

・会議の開会を宣言 

夫会長】 
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・挨拶 

【米持所長】 

・挨拶 

夫会長】 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数

以上の出席を確認、会議の成立を報告 

４ 協議（１）地域協議会委員視察研修について、事務局の説明の説明を求め

る。 

【嘉鳥総務・地域振興Ｇ長】 

 （資料により説明） 

 

ただいまの説明について、質問・意見のある方は挙手を求める。 

【古海誠一委員】 

  昼食について、せっかくものづくり学校へ視察研修に行くので、ものづくり学

校のレストランでよいと思う。 

【西田節夫委員】 

  古海委員の意見と同様で、ものづくり学校でよいと思う。 

【小林良一副会長】 

  １か所であると、もし利用できなかった場合に対応できないので、もう１か所

選んでもらいたい。 

【西田節夫委員】 

 道の駅でよいと思う。 

【 】 

  ほかに、意見等はあるか。 

【西田節夫委員】 

 ものづくり学校では、三条市から案内、説明をしてもらうのか。 

【嘉鳥総務・地域振興Ｇ長】 

  ものづくり学校は、指定管理のため、指定管理者からも説明をしてもらう予定

である。 



 

- 3 - 

【 】 

意見等ないので、（１）地域協議会委員視察研修については以上とする。次に

（２）その他に移る。事務局で協議事項はあるか。 

（なし） 

委員の方で協議事項はあるか。 

【島田正美委員】 

  １０月１日発行予定の第４９号板倉区地域協議会だよりについて、資料のとお

り原稿案を作成したので、皆さんから意見をもらいたい。 

【西田節夫委員】 

  細かく調べ、記載されているのでこのままでよいと思う。 

【 】 

  意見等ないので、地域協議会だよりは、原稿案どおり発行することとする。 

  ほかに委員の方で協議事項はあるか。 

【西田節夫委員】 

  小学校の統合について、以前に教育委員会から説明があったときに、実行委員

会の設立が９月設立の予定となっていたはずだが、現在どうなっているのか。 

【嘉鳥総務・地域振興Ｇ長】 

  統合に向けた組織の設立に向け、保護者、学校、地域など組織の構成員につい

て検討している段階である。詳細が決定したら、委員の皆さんに速やかに情報提

供したい。 

【西田節夫委員】 

  もう１点、前回、石川教育・文化Ｇ長に質問した中学生の全国大会の遠征費用

の補助金について、回答をもらいたい。 

【石川教育・文化Ｇ長】 

  全国大会、国際大会に出場する上越市在住の選手及び学校等の団体に対し、上

越市では市民のスポーツ活動の振興を図るため、スポーツ振興奨励金を交付して

いる。今回、板倉中学校から個人で全国大会へ出場されたので１万円が交付され

る。保護者が市に対して、大会出場決定後に申請をし、交付する形となってい

る。また、交付対象となる大会、競技種目等は規定されている。また、全国大会
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に係る旅費、宿泊費について市の遠征費補助予算や学校後援会予算から必要経費

はすべて支出されているので本人の負担はない。 

【 】 

  ほかに委員の方で協議事項はあるか。 

【古海誠一委員】 

  小学校統合について、２点お願いがある。１点目は、市議会で小学校統合につ

いての設計委託料が提案されていた。具体的に針小学校の校舎をどうリフォーム

するのか決まっているのではないか。教育委員会から説明をしてもらいたい。２

点目は、令和３年から板倉小学校開校に向けて準備をしていると思うが、板倉区

内の５校ある小・中学校のうちの４校の校長先生が今年度で定年退職してしまう

と聞いた。これから統合に向けて検討していくなかで、これでは来年度につなが

らないのではないか。この２点について、教育委員会の見解を聞きたい。 

【嘉鳥総務・地域振興Ｇ長】 

  地域協議会からの意見を伝え、教育委員会と調整したい。 

【 】 

  ほかに委員の方で協議事項はあるか。 

【西田節夫委員】 

  有恒高校の存続について、以前、後援会から報告があったがそれ以来何も動き

がみられない。どうなっているのか。 

【嘉鳥総務・地域振興Ｇ長】 

  事務局には今のところ何も連絡がない。 

【 】 

  以前に有恒高校の後援会が動く必要があると地域協議会の意見として文書で回

答して以来、何も連絡がない。 

【西田節夫委員】 

  この有恒高校存続問題は、真剣に考え、地元から動き始める必要があると思

う。 

【 】 

  事務局から問合せしてもらいたい。 
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【嘉鳥総務・地域振興Ｇ長】 

  地域協議会の場で説明してもらうか、また、文書による回答か、会長及び副会

長に直接説明してもらう方がよいか。 

 

  文書による回答か、または、わたしと副会長に直接説明してもらいたい。 

  ほかに、委員の方で協議事項はあるか。 

 （なし） 

無いようなので、先日、地域支え合い連絡会議と光ヶ原高原観光振興に関する

検討会にそれぞれ徳永座長と古海座長と一緒に出席したので、結果について報告

する。 

【徳永妙子委員】 

  ８月２９日に開催された第１回板倉区地域支え合い連携会議に出席した。現在

のすこやかサロンの利用状況、介護予防教室、オレンジカフェの実施状況につい

て報告があった。すこやかサロンについては、最初から参加している方が高齢化

しているとのことで、清心荘に行くようになって人数が減ってきた。オレンジカ

フェも同様に、同じ人しか来なくなった。地域でサロンを行っているところはう

まくいっているとのことであった。サロンはどうしても男性の人数が少ないた

め、どのように男性を引き込むかについてこれから検討していくこととなった。

また、サロンボランティアの参加人数も少なく、一人一人声をかけている状況で

ある。サロン等の参加人数、ボランティアの人数をどう増やしていくか、今後も

検討していくとのことであった。 

【古海誠一委員】 

  ８月２６日に開催され、今までの経過と、今後の進め方を話し合った。ゑしん

の里観光公社を中心とした仕組を作ろうという話をしていたが、事務局長が９月 

１５日で退職されたため、なかなか話が前に進まないという状況である。 

 

次に、５ その他に移る。事務局で報告事項はないか。 

【嘉鳥総務・地域振興Ｇ長】 

  地域協議会委員に配布した答申の結果について、市の方針が決定したので諮問
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のとおり令和２年度末をもって針小学校、宮嶋小学校、山部小学校を廃止し、令

和３年度から板倉小学校を設置することとし、市議会に所要の条例案を提出する

という方針決定である。 

  創造行政研究所からニュースレターが、また、男女共同参画推進センターから

情報紙の送付があったため、事前配布資料と一緒に配布した。 

 

皆さんの方で何かあるか。 

【長藤豊委員】 

  ３点確認したいことがある。１点目は、８月２５日に大雨災害があったが、対

策本部も設置されず避難勧告もでなかった。どうしてそのような対応になったの

か、理由を確認したい。２点目は、大雨によって被害が出ているが、町内会へ災

害状況の問合せがなかった。どのように被害情報の収集を行ったのか。３点目

は、市道北ノ山線を全面通行止めにして修復工事を行うことについて、業者から

回覧してほしいと依頼があったが、回覧だけでなく、防災行政無線で周知しても

らいたい。 

【嘉鳥総務・地域振興Ｇ長】 

  １点目について、雨当番対応により、市職員が出動し、危機管理課と調整しな

がら対応をした。実際に浸水した箇所については建設グループが現地に向かって

対応した。避難所開設については検討したが、今後の天候状況、また時間帯が夜

間であったことから避難所の設置はなかった。２点目について、関係する町内会

長に浸水状況を確認のうえ、市職員が現地確認を行った。 

【隠田建設Ｇ長】 

  ３点目について、北ノ山線の通行止めについては、防災行政無線によって周知

を行いたい。 

【 】 

  ほかに、皆さんの方で何かあるか。 

 （なし） 

無いようなので、次回の地域協議会の日程について、１０月１７日木曜日の午

後６時から板倉コミュニティプラザで行うこととしてよいか。 
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（全員了承） 

次回第１０回地域協議会は、１０月１７日木曜日の午後６時から板倉コミュニ

ティプラザで行う。５ その他は以上とする。 

本日の会議録の確認は、新井委員にお願いする。 

【小林良一副会長】 

・挨拶 

【笠松次長】 

・会議の閉会を宣言 

９ 問合せ先 

板倉区総合事務所総務・地域振興グループ ℡0255－78－2141（内線123） 

E-mail:itakura-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。 

 


